





Ciel con las tripas afuera, ha confesado haberse herido con mano propia, agoniando por el remordimiento que tuvo el ver a su amante Ana Paz tendida en tierra a causa de los maltratos que él la hubiera por el demonio de los celos. Se ha instaurado el respectivo sumario para la averiguación de los hechos.

El día OCHO DE OCTUBRE, á las 9 a. m. se efectuará de una manera solemne la bendición del nuevo e importante edificio, levantado por el señor Gobernador de la Provincia, en la cima del cerro de Santa Ana, para el Hospital militar, y asistirán todas las corporaciones civiles, eclesiásticas y militares.

Serán padrinos de la ceremonia, la señora Doña Aurora Izaca de Wright y el señor General Don José Antonio Gómez.

El "DIARIO DE AVISOS", en tono magistral, íntima al Sr. Dr. Luis Cordero que renuncie su candidatura. Lo propio dijo al Sr. Gral. Salazar, y á fe que se a diera gusto á las intimitaciones del colega, medrados estuvieran los intereses nacionales.

Ciertamente que la renuncia del Dr. Cordero sería para los fascistas un mal sabor buido, porque entonces quedaría de dueños absolutos del campo decisorio y el triunfo no les sería dudoso.

Dueños del poder, lo echarían abajo á D. Camilo en dos por tres y quedaría la República en sus manos, para convertirla en víctima de la licencia de sentaduría, y lo que es peor, de la anarquía, que es la consecuencia legítima de los desbordos de la demagogia.

Del mal que se hace no sólo es responsable el malo que lo hace, sino el bueno que lo deja hacer.

Imperdernos en el campo legal que se establezca un gobierno despotico que servirá de pantalla á los ambiciosos para sus fines proterios.

Nos oponemos con toda la fuerza de nuestras convicciones á que venga para el país la luctuosa época de la dominación terrorista, y triunfáramos, mejor que en las próximas elecciones, porque la justicia de nuestra causa, no da derecho para esperar una espléndida victoria.

Nosotros á la vez ordenamos y mandamos (según el punto fusionista) al Sr. Dr. Camilo Ponce que renuncie su candidatura.

Las razones que tenemos para ello son muy obvias: El pueblo la rechaza, Sr., porque usted traicionó al partido liberal; se hizo conservador con García Moreno y volvió infamemente á su pariente el macedonio Sr. Dr. Javier Espinosa, contribuyendo directamente á su caída.

El pueblo le rechaza, Sr., porque usted es el caudillo de un partido que tiene por lema destrucción y muerte.

El pueblo le odia, Sr., porque usted es un hombre sin corazón que trató de colarse en víctimas inocentes.

El pueblo, Sr., no se conviene con su candidatura, porque ha hecho íntima liga con algunos radicales á quienes les ha dado prendas para anarquizar el país.

El pueblo, Sr., tiene instinto de su propia conservación y no es tan tonto para echarse en brazos de sus enemigos y verdugos.

El pueblo, Sr., desprecia á sus voceros porque son restos de la antigua dictadura, que no tienen ideas firmes ni principios políticos bien definidos.

No es verdad que "El Tiempo" ardiere defensor suyo, ayer no más le salmaba de lenueros y de oprobios?

¿Y cree usted en la sinceridad de sus palabras y propósitos?

¿Cree usted que el "Diario de Avisos" es órgano de la opinión pública?

Desengáñese, señor, son dos cartanicas que hablan sin orden ni concierto y que le están adulando á usted para hacerle creer que su nombre es popular en Guayaquil.

La exhibición de la candidatura del señor Doctor Don Luis Cordero hecha por sujetos los más comotados del lugar, le está manifestando que su nombre no tiene cabida entre los defensores del orden y la libertad.

Mañana se convencerá usted de que no mentiros, cuando espriente las amarguras de la derrota.

Renuncie, señor, antes de ser derrotado, porque le vale más una retirada honrosa que una derrota vergonzosa.

Renuncie, señor Ponce, y dé un

ejemplo de abnegación y de civismo.

Todas sus faltas políticas se las perdamos si acaso usted que es el clamor del pueblo, clamor que está cayendo sobre usted como una montaña de libros.

Renuncie, señor, y no se haga maniqué de cuatro desesperados que en el despecho de su impotencia, chillan y gritan contra la honorabilidad de personas que han merecido alto puesto en la sociedad.

Renuncie, señor, porque toda su gloria de estadista ha caído en el suelo convertida en bonaba de jabón, ante la lógica irresistible del señor Hallén á quien trató usted de ofender en su informe presentado en el Consejo de Estado, sin entender una jota de finanzas.

Renuncie, señor Ponce, y déjese en paz.

¿Habeis oído fusionistas! —Lo creo que sí; pero no increpemos nuestra conducta porque así como vosotros, con tono enfático y pretencioso, habeis ordenado que el Doctor Cordero renuncie su candidatura, igual derecho nos asiste para ordenar lo propio á nuestro idioma, cumpliendo aquello de—conforme les dan las toman.

El ejemplo es oro!

MOVIMIENTO DE PASAJEROS.—Día 3 de Octubre.—Hotel Francés.—Entradas:—José Rivera, de Chongón.

Hotel Continental.—Entradas:—Angel María López, de Guaranda.—Salidas:—Manuel L. Montalvo, para Ambato.

Hotel Cristóbal Colón.—Entradas:—José Centeno, de Cuenca.

Grand Hotel.—Salidas:—Señor Ugarte, para el Interior.

Casa de Juan A. Robinson.—Entradas:—Manuel José Larreati, de Santa Rosa; Ricardo Vivar, de id.—Salidas:—Daniel F. Mayar, al Hotel Continental.

Día 4.—Hotel Francés.—Salidas:—Simón Salem, para Panamá.

Hotel Continental.—Entradas:—Cárlas E. Maldonado, del Balzar.—Salidas:—Augusto Coucin, para Yaguachi.

Hotel Europa.—Entradas:—Enrique Jobel, del Perú; Teodoro Taboada, de id.; Teodoro Cabal, del Interior.

Día 5.—Hotel Francés.—Salidas:—Miguel Tapia, para Cuenca.

Grand Hotel.—Entradas:—Señor Cajiao, de Paiz; señor Baraya, de id.; Oliver y señora, del Callao.

CEMENTERIO CATÓLICO.—Inhumaciones.—Día 4.

Silviano L. Gouvín, 5 años, fiebre.

Adolfo Loiseau, 18 id, tisis.

Rafael Espinosa, 15 años, diarrea.

Toribio López, 22 años, tubérculos.

Mercedes Luna, 30 años, tisis.

Fausto Castillo, 21 días, fiebre.

Gabriel A. Ordoñez, 38 años, obstrucción.

Toribia Balceca, 30 id, parto.

Angélica Urbina, 20 id, fiebre.

MATADERO.

Han sido beneficiadas en las últimas 24 horas, 92 reses para el consumo público.

FIESTA CÍVICA.—República del Ecuador.—Jefatura del Cuerpo de Bomberos.

Sres. Comandantes, Ayudantes Encargados y de la Jefatura.

Orden General.—Siendo el 9 de Octubre el día más clásico para Guayaquil, en que conmemora el aniversario de nuestra independencia, así como la del Cuerpo de Bomberos, esta Jefatura acuerda para su celebración el siguiente programa:

Día 6.

1. Desde este día á las 6 a. m. se harán en los depósitos del Cuerpo las banderas de las Compañías y permanecerán así hasta el 10 á las 6 p. m.

2. Iluminación en todos los depósitos de Bomba en las tres noches 8, 9 y 10.—Recepción en los mismos depósitos.

3. Gran parada de todo el Cuerpo con el uniforme del caso, en la calle de "Pichincha" á las 2 p. m.

Las Compañías se formarán por orden numérico, con excepción de la Compañía Hacheros núm. 13 que formará á la cabeza. Toda a sus respectivos estandartes de lujo.

La formación principará de la esquina intersección de la calle de "Bolívar", y concluirá en la esquina intersección de la calle de la "Aduana."

El Cuerpo dividido en tres secciones recorrerá las calles del "Malecón," "Pichincha" y "Carmel" concluyendo éste en la plaza de Rocafuerte.

4. Concluido el paseo se beneficiará el pabellón del Cuerpo en la referida plaza.

Día 9. Gran despejo en la Bolívar ejecutado por la Compañía.

Los señores que ocurren n.º 11 comandado por su Comandante señor Fortunado Salcedo á las 3 p. m.

Formarán el cuadro de honor en la referida plaza las Compañías números 3, 4, 6, 7, 8, 9 y 13 y los que voluntariamente se presten á solemnizar el acto. Estos se reunirán en la plaza Bolívar.

La parada en esta formación, la mandará el Comandante de la Compañía "Sirena" núm. 4.

Día 10. Las Compañías con uniforme de trabajo se reunirán con sus respectivas máquinas en la plaza de Bolívar á las 8 a. m.

Reunidas éstas y en formación por orden numérico se dirigirán á la plaza de Rocafuerte, donde se efectuará un ejercicio de aguas por todo el Cuerpo, en conformidad con el programa especial para dicho ejercicio.

En los tres días, podrán los que componen el Cuerpo de Bomberos, usar el uniforme fuera de los actos de servicio.

Los Sres. Comandantes y Ayudantes encargados, cuidarán de que las disposiciones contenidas en el presente programa, sean cumplidas con exactitud.

El Jefe del Cuerpo, Carlos L. Coamano.

El Secretario, Sergio Alcivar.

ASEO.—Los últimos tres días han sido de inusitada actividad: por todas las calles se encuentra interrumpido el tráfico de los portales, porque se ha procedido al fin, á dar cumplimiento á la orden del señor Comisario Municipal.

Una gran parte de la ciudad va á estar de gala en el glorioso aniversario; y el ornato y la higiene han obtenido una mejora inestimable.

Pero es preciso que los omisos no se queden impunes: se presenta una oportunidad magnífica para aumentar los escasos fondos destinados á la erección de la estatua de Olmedo.

No importa que sean muchas impuestas á forjari las que contribuyan á esa obra patriótica.

No hay contemplaciones ni complacencias y respondemos por el éxito.

Tiene Ud. la palabra, señor Comisario Municipal.

Hoy hemos recibido el acuerdo de la "Sociedad Patriótica del Azuay" en que el Directorio respectivo, presidida por el Sr. Dr. Joaquín Malo, exhibe la candidatura del Sr. Dr. Luis Cordero, como candidato para Presidente de la República en el próximo período constitucional.

El Directorio se compone de sujetos comotados del Azuay como los Malos, Marchanes, Moscosos, y otros más, que por cierto no son esclavos, oligarcas, argollistas, ni pertenecen á la familia reinante; son ciudadanos honrados, ricos, de posición social elevada y que si han tomado cartas en política, es por evitar que en la República se entronquen el despotismo y la anarquía, que es el país cotidiano de los turbulentos que odian la paz como la muerte y anhelan la revolución para pescar á río revuelto, con perjuicio de la honra, la vida y la fortuna de ciudadanos pacíficos que viven con el sudor de su frente, extraños á ambiciones bastardas y miras interesadas.

El triunfo de la candidatura del Sr. Dr. Luis Cordero no es pues, dudoso, atendiendo á la importancia de los sujetos que la sostienen.

Pronto publicaremos las numerosas adhesiones que se van haciendo.

ESTAMOS informados de que el Sr. Isidro María Suárez es quien ha dirigido los ensayos para el Despejo que se dió el Domingo último en el Hipódromo de esta ciudad, por la Compañía de bomberos "Nueve de Octubre" núm. 11.

Felicitemos al señor Suárez por el brillante éxito que obtuvo la mencionada compañía en el despejo citado, mereciendo aplausos de los concurrentes.

SUEÑO tranquilo y apaciguamiento de los dolores, tal es la divisa del JARABE DE FOLLET, que vence el insomnio, cualquiera que sea su causa, fiebre, enfermedades, trabajo, agitación nerviosa, preocupación moral, etc.—El JARABE DE FOLLET da el verdadero sueño, el sueño natural; sin alteraciones, sin molestias, sin peligros; el sueño que es el tranquilo reposo del cuerpo y del espíritu. En un frasco de JARABE DE FOLLET hay cinco ó seis noches de reposo completo, natural y reparador; y se vende en todas las farmacias.

NI PRIMERA NI ÚLTIMA.—El empresario del asno de calles, en el cuartel del Norte, ha sido penado con una multa de veinte sueres.

El porque no hay para que decirlo; ni es preciso anotar que esa pena no es la primera y que tan poco será la última.

Del cuero salen las correas... y el empresario se quedará tan fresco.

EMILIO LAZO ha raptado á la menor Obdulia Vega.

La Policía se ha encaerado de desfacer el desaguado, obligando á esa pareja á que reciba la bendición nupcial.

ANOCHE dejó de existir el señor Juan Miguel Arieta, Maestro Mayor que fue del Grenio de Carpintero de ribera y antiguo Comandante de la Columna de Hacheros, por lo que las banderas del Cuerpo de Bomberos han permanecido á media asta en señal de duelo.

Presentamos á su familia nuestra sentida condolencia.

DESDE ayer ha empezado á pintarse todo el Colegio Nacional de San Vicente del Guayas, que se encontraba en el más lamentable estado de desaseo. Igual cosa se está haciendo con el departamento en que funcionan los Juzgados de Letras.

TEATRO.—Mañana se dará una espléndida función en nuestro coliseo á beneficio de la Sra. Tula Castro, quien la pone bajo la protección de la Colonia Alemana y de la artista Sra. Amparo Castro de Otoyá, quien á su vez la dedica al comercio de Guayaquil y al "Club de Botes Olmedo".

Se pondrá en escena la obra Nacional "El 9 de Octubre de 1820" y el magnífico drama en un acto y en verso original de Don Pedro Marquino, titulado "Un Coscochero Riojano."

Al teatro todo el mundo.

HOY hemos recibido la invitación siguiente:

El Subdirector de Estudios de la Provincia y el M. I. C. M. solicitan á U. se sirva honorar con su asistencia la Solemne Distribución de Premios á los alumnos de las escuelas públicas de esta ciudad, favor que agradeceré á U. muy sinceramente.

El acto tendrá lugar el día 7 del presente mes en el Colegio San Vicente á las 7 y media p. m.

Guayaquil, Octubre 5 de 1891.

Inserciones.

NUESTRO VOTO.

La inesperada muerte del señor General Don Francisco J. Salazar, ha venido á cambiar súbitamente el teatro en que iba á verificarse la próxima lucha electoral. En tan solemnes momentos era deber de todos los ciudadanos honrados y patriotas, pensar en un candidato que, reuniendo las cualidades necesarias para labrar la felicidad pública, pudiera presentarse á la aceptación de los ecuatorianos, y viniera á ser como el emblema de la paz en el campo de los partidos contendientes.

Esta idea, ha dominado á los infatigables miembros de la "Sociedad Patriótica del Azuay", organizada para tratar de tan arduo asunto,

lo, la cual después de maduro examen, es inspirándose en los dictámenes del patriotismo, ha resuelto exhibir como candidato para la Presidencia de la República, al

Sr. Dor. D. LUIS CORDERO.

No necesitamos hacer grandes encomios de las altas dotes que le acompañan, pues que la personalidad del Señor Cordero es suficiente y venturosamente conocida, dentro y fuera de la República; pero bastarían los importantes servicios que ha prestado al país, en las diversas fases de su vida pública, y la lucidez con que ha desempeñado los elevados puestos á donde, antes de ahora, le ha levantado el voto popular, para que nuestra elección fuera cumplidamente justificada, aun prescindiendo del brillo de su nombre.

Por otra parte, la escuela política moderada, á que pertenece el Señor Doctor Cordero, es la mejor garantía de éxito. Los que creemos que la vida de la República consiste en la armónica combinación de la Libertad con el Orden; los que aspiramos al imperio de la ley sobre la voluntad de los mandatarios; los que rechazamos los excesos de la demagogia, tanto como los avances del absolutismo; en una palabra los que profesamos los grandes y benéficos principios de la democracia; persistimos en nuestras ideas republicanas, trabajando por la candidatura del Señor Doctor Don Luis Cordero que, en nuestro concepto, representa las convicciones y aspiraciones del gran partido nacional, á que pertenece por fortuna la mayoría de los ecuatorianos.

"Pocos son, decía no ha mucho, nuestro ilustre candidato, los sujetos que, con honrada convicción sin dudar, disparan los últimos fuegos en las líneas extremas. Todos los ecuatorianos restantes se repliegan al campamento central, donde flota la bandera blanca de la paz, con que el patriotismo convoca á cuantos se cansen de la lucha porfiada y estéril, que de hermanos hace enemigos."

Hoy repetimos estas palabras que encierran todo un programa político, haciendo de ellas la divisa que manifiesta nuestras convicciones, y el estandarte á cuyo rededor llamamos á todos, nuestras compatriotas por cuanto el nombre de nuestro candidato simboliza, PAZ, UNION Y PROGRESO.

S. S. Dor. José Joaquín Malo Presidente, Don Antonio Marcellín García Vicepresidente, Don Tomás Rendón, Don Eugenio á lo Tamariz, Don Pío Bravo, vocales, José Antonio Marchán Hurtado, Tesorero, Don Vicente León, Don Nicolás Muñoz, Antonio Moscoso, Don Manuel Carballedo, Don José Joaquín Andrade, Remigio Romero, Manuel María Díaz, Coronel Ramón Fernández, Juan José Díaz, Don Pablo Chica Cortazar, Jil Valdiviezo, Anselmo J. Salazar, Santiago Aguilera, Manuel Antonio Vintimilla, Roberto Abad, Antonio Segura, Fidel Berrezuela, Eñmon Pezantez, Manuel Idrovo, Eulogio Malo, Luis A. Loyola, Secretario.

Cuenca, Setiembre 30 de 1891.

(De una hoja suelta.)

Bentidos.

ELECCIONES.

Presentamos á nuestros conciudadanos felices nombres, que creemos del todo aceptables para figurar en el Concejo Municipal, al frente de los intereses del Cantón de Guayaquil. Las cualidades y antecedentes de estos señores son por sí solas suficiente recomendación.

- Dr.—Fausto E. Rendón. Sr.—Simón Amador. —David Betancourt. —Juan B. Elzalde. —Luis Chiriboga. —Juan Gómez Prió.

REPUBLICANOS.

